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! ! ! !真是孤陋寡闻!身

为中学生的家长! 竟然

不知道天底下还传布着

这么些个中小学榜单"

读了这篇 #新民观察$!

我在检讨! 是不是有点

儿#失职$%

实话实说! 我的孩

子读小学& 初中! 我也

#择校$的' 怎么个择法

呢%首先是路近!一两站

公交车可达( 其次是找

邻居&朋友!甚至不相熟

的学生和家长打听!问

问哪所学校作业少&负

担轻)大家的口碑!大概就是稿子里所

说的*校友心中的榜单$罢%

大学榜单!越来越流行!也算是西

风东渐) 给考大学的同学们一点参考!

也没什么坏处)但是!给中小学!甚至是

幼儿园排名!就有点儿无厘头了)所以!

大多数家长一笑置之)

其实!这种榜单之所以会流行!还

是因为我们的义务教育均衡化做得还

不够好+不到位" 学校与学校之间!确

实有差距!有的差距还不小" 因此!择

校成风&榜单风行" 通过努力!均衡化

的工作做得越好! 这种榜单就越没人

理会"

学校的质量也好! 教育改革的成

效也好!口碑自在人心"
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! ! ! !就在人们见惯了国内外各式大学排名榜
后，一则则几乎很难找到真实出处的各地中
小学甚至幼儿园排行榜，也悄然在网络上发
酵。近日，一则自称美国华盛顿“中国研究中
心”通过“调查”后发布的“中国大陆 !""所小
学的最佳排名榜单”走红网络，成为舆论焦
点，但也因其缺乏权威性，遭致广泛质疑。

所谓的中小学“排名”，究竟是“升学指
南”，还是“忽悠”？

排名榜实属“伪命题”
尽管教育部和上海市教育主管部门一再

强调，不得对中小学进行升学排名，但坊间仍
会不时出现各种版本的“排名榜”。比如，一则
“#"$%最新上海重点中学排名情况”的网帖
成为许多中考生升学志愿的重要“宝典”。其
中不仅排出了上海的“十大高中”，还对各校
做了点评。尤其“大兴”的是，该榜单还按高考

的一本升学率，将全市的“重点高中”分成了
&个档次，第一档学校的一本率在 '"(以上，
最末档学校的一本率在 %)(以下。而事实
上，目前上海的市级实验性示范性高中，即坊
间俗称的“市重点高中”，一本率几乎没有
!*+以下的。
而网上流传的另一则“上海幼儿园排行

榜”，分列出“综合排行榜”“园所场地与设施
设备”“教学环境与周边安全”“同类园所收费
比较”“师资力量与教学水平”等子目录，对
$!,,所幼儿园托儿所一一排队。甚至，“是否
有校车”也作为评价标准之一。然而，业内人
士直言，这样的排名次简直是“伪命题”，比如
说，家住市中心的孩子，有必要去比家门口的
幼儿园“排名”高一点的郊区幼儿园吗？即便
是同一个区县内，所谓“设施设备”“周边安
全”等，也是见仁见智。很多中心城区幼儿园
并无必要租赁或采购校车，难道其办学质量
就不佳了？

多数家长“一笑而过”
对网上传闻，“被排位”的学校颇感无奈。

上海日新实验小学校长沈敏坦言，牺牲孩子
个性发展去换来一时的学业“进步”，不值得。

但有一部分家长比较“固执”，总觉得网上的
“排名”可信。

记者调查后发现，家长面对林林总总的
榜单时，通常会仔细琢磨一下，但大多数家长
选择了一笑而过。傅女士的孩子在本市一所
著名公办小学就读，但是，“!**强小学”榜单
上并没有该校的名字。对此，傅女士并不是很
在意。“孩子是否喜欢学校”“课程设置能否满
足孩子的个性发展需要”“老师是否认真负
责”是她评价学校的标准，傅女士说，-- 群
上，和她有相同观点的家长不在少数。
“无论外面的传言如何，每个孩子的个体

感受也不一样，不必太在意。”家长沈女士的
女儿小苏今年从网上“地狱指数”排名第一的
上海中学毕业，保送至北京大学。当年，女儿
希望自主招生报考上海中学时，沈女士一度
还因为该校“读得太苦”“地狱指数”太高的传
言有些犹豫，希望女儿可以选择其他学校。但
女儿还是坚持自己的选择并实现目标。%年下
来，沈女士发现，女儿确实很辛苦，但是乐在其
中。她积极地参加各类社团，选修包括模拟汽
车驾驶、烹饪等在内的课程，埋首实验室了解前
沿知识，和同学一起备战化学竞赛……潜能
一点点被激发出来。 !下转 !"版"

教育部门历来不给中小学校排名次，然而———

“大兴”排行榜缘何流行

!"

本报记者 陆梓华 王蔚

! 有些家长看了所谓的名校排行榜后!就在学校附近买房子 本报记者 陈正宝 摄

查摆!四风"问题
推进政协工作

市政协党组召开
专题民主生活会
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! ! ! !本报讯（记者 马亚宁）
科技部和上海市人民政府共
同主办的 .*$% 浦江创新论
坛今天上午在沪开幕。全国
政协副主席、科技部部长万
钢出席并作题为《深化科技
体制改革，落实创新驱动发
展战略》主旨演讲，上海市委
副书记、市长杨雄，本届论坛
主宾国代表、芬兰就业与经
济部经济事务部长杨·瓦帕
沃里，主宾省代表、四川省副
省长刘捷出席并致辞。

万钢在演讲中指出，实
施创新驱动发展战略是党中
央作出的重大战略抉择，即
将出现的新一轮科技革命和
产业变革与我国加快转变经
济发展方式形成历史性交
汇，为我们实施这一战略提
供了难得的重大机遇和历史
条件。
万钢强调，加强实施创

新驱动发展战略顶层设计，
是实施好这一战略的关键步
骤。要紧紧围绕习近平总书
记提出的“五个着力”的总体
要求，进一步抓好创新政策、
产业政策和经济政策的衔接
协调，抓好科技创新管理和
资源的统筹协调，抓好对经
济社会文化生态等发展的全
面支撑，抓好面向未来的科
技储备和人才队伍，在加大
科技开放合作等方面积极开
展工作。

杨雄代表上海市人民政府对论坛召开表
示热烈祝贺，对各位嘉宾表示诚挚欢迎。他
说，当前，上海正处于创新驱动、转型发展的
关键时期，要突破自身发展瓶颈、走上可持续
发展道路，根本出路在于创新，关键要靠科技
力量。我们要坚持自主创新、重点跨越、支撑
发展、引领未来的方针，紧紧围绕转型发展的
紧迫需求，深化科技体制改革，全面提高自主
创新能力，大力发展新技术、新模式、新业态，
把上海建设成更具活力的创新型城市。
杨雄强调，企业是科技创新中最活跃的

因素，是技术创新最主要的力量。本次论坛聚
焦“创新驱动与企业主体”这一主题展开深层
次讨论与交流，我们将充分吸收论坛成果，加
快科技创新和制度创新，推动上海在创新转
型的道路上迈出更加坚实的步伐。
开幕式由浦江创新论坛主席、中科院院

士徐冠华主持。科技部副部长陈小娅，俄罗斯
总统科技顾问富尔先科，诺贝尔奖获得者、斯
坦福大学教授朱棣文等中外嘉宾出席。上海
市领导李希、沈晓明、周波出席。
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收钱发表大量失实报道，涉嫌损害商业信誉罪被刑拘

贷款基础利率昨起集中报价发布
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“要以我为戒”陈永洲悔罪
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